

El público revolucionario sabe mejor que el público católico dónde está el secreto de su fuerza y la palanca para mover el mundo y el instrumento para dominarle. «No importa, dicen los revolucionarios, que no tengamos templos, ni conventos, ni ejércitos, ni siquiera gobiernos; no importa esto, que, teniendo periódicos y periodistas, acabaremos por tenerlo todo».

LEON XIII

ALEMANIA e ITALIA Frente a FRANCIA e INGLATERRA

La muerte del Excmo. Sr. Obispo MONESTEL y ZAMORA



Monseñor Dr. Don Antonio del Carmen Monestel

El viernes en la mañana fué sorprendida dolorosamente nuestra sociedad católica, toda la familia costarricense, con la muerte, inesperada, del Excmo. Señor Obispo de la Diócesis de Alajuela, Monseñor Dr. don Antonio del Carmen Monestel y Zamora.

Hace ocho días justos, en estas mismas columnas, estampábamos su última circular a su Clero y a sus amados diocesanos.

Hijos míos, parecía decirles, con su autoridad, y con la misma ternura con que el Maestro por excelencia, Nuestro Señor Jesucristo, se despedía de sus discípulos en la memorable cena, en vísperas de su pasión y muerte.

Releed su pensamiento, el pensamiento del Obispo y veréis cómo, esa su última exhortación escrita, revela todo el amor del Padre por sus hijos, todo el celo del Pastor por sus ovejas, toda la santidad y toda la solitud del Apóstol, cuando advertía a su discípulo Timoteo que debía increpar con toda paciencia y doctrina, a los que contradicen la Verdad, para que, en conociéndola, se liberen de los lazos del diablo, que los tiene presos a su adbitrio (Ad Tim. II, 26)

La Iglesia católica, pues, ha perdido a otro de sus más nobles y aguerridos soldados, cuando apenas hace cinco meses, en plena juventud y en pleno apostolado, trágicamente, moría el recordado Obispo Monseñor Wollgarten, Vicario Apostólico de Limón, también de inolvidable y santo recuerdo.

De modo particular, la floreciente grey alajuelense, que un día dichoso del año 1921 se vistió como no via mística para recibir con los más encendidos hosannas, a quien iba en nombre de Dios a apacentarla, a dirigirla como doctor y maestro y alentado por el mismo Espíritu Santo, que lo había puesto al frente de sus graves destinos espirituales, hoy, cubierta por los crespones de su desolación, traspasada su alma, prorrumpo:

Roma, 9. — UP. — El embajador inglés, Lord Perth, y el encargado de negocios francés, Blondel, llegaron al palacio Cenci al medio día de hoy para recibir de manos del ministro de relaciones, conde Galeazzo Ciano, la respuesta del gobierno italiano a la nota conjunta anglo-francesa invitándolo a que participe en las conversaciones tripartitas a fin de buscar un arreglo de la amenazante situación en España, y en especial la evacuación de los voluntarios extranjeros. La península italiana según se ha sabido en fuente autorizada, declina la invitación y hace ver que sin que asista también Alemania a la conferencia el gobierno italiano no podrá participar en ella. Aunque el texto de la respuesta ha sido adelantado por la prensa extranjera en sus líneas generales, los círculos diplomáticos no esconden el hecho de que la negativa italiana creará una de las situaciones más tensas que se ha planteado desde que comenzó el conflicto español. Los diplomáticos inglés y francés salieron del ministerio de relaciones después de haber conferenciado con el conde Ciano durante quince minutos, ambos sonrientes, y en buena fuente se informa que la respuesta sigue a los pronósticos del periódico de Mussolini de anterior. Aunque la contestación es

negativa, se dice que la nota es concebida en un tono conciliatorio. Italia hace referencia a su actitud frente al problema de los voluntarios en España como descrita ampliamente en sus notas al comité de no intervención de los días 7 y 26 de enero del año en curso, como también a los discursos pronunciados por Dino Grandi en el se-

no de dicho comité. El gobierno italiano insiste que su actitud no ha experimentado ningún cambio desde entonces, y que no ve, en el momento actual, ninguna razón por cambiarla en la luz de los acontecimientos recientes. Italia sugiere, por último que el problema debía ser discutido en el seno del comité de no intervención.

Financiación para construir el muelle de Quepos

Abordara el ejecutivo el problema bananero del Pacífico en una reunión con diputados

Convocada por el señor presidente de la república se celebrará en los primeros días de la semana próxima, en la casa presidencial, una reunión del jefe del estado con sus secretarios de fomento y de hacienda, el presidente del congreso y un grupo de señores diputados. El objeto es abordar lo relacionado con el problema bananero del Pacífico en lo que se refiere a la ejecución de obras públicas en esas regiones agrícolas.

En la reunión será expuesto un plandel jefe de Poder Ejecutivo,

que tiende a la financiación para construir el muelle de Quepos, obra fundamental para impulsar las actividades bananeras en la región del Pacífico.

El señor presidente de la república ha venido considerando el asunto y realizando en tal sentido diversas gestiones y dará cuenta de ellas así como del proyecto que se someterá a la consideración del congreso para la ejecución de esa obra que se considera de positiva importancia para las regiones bananeras del Pacífico.

Vuelve a ser delicada la situación política entre NICARAGUA y HONDURAS

Las noticias recibidas durante el día de ayer en esta capital indican que se agrava la situación política internacional entre los dos países hermanos de Nicaragua y de Honduras. Tanto de Managua como de Tegucigalpa se suministraron informaciones sobre actividades que se desarrollan en relación con esa situación. Al mismo tiempo se hacen inculpaciones que los go-

biernos de esos países niegan oficialmente. La prensa de ambas naciones se ocupa ampliamente del conflicto y a la vez comenta los acontecimientos que se desarrollan. Mientras tanto prosiguen las gestiones de otros países para lograr un arreglo satisfactorio.

En resumen son tales las noticias que llegan sobre la situa-

ción política entre Honduras y Nicaragua. Nosotros al darlas a conocer a nuestros lectores formulamos nuestros mejores votos porque se logre normalizar esa situación y se llegue a un arreglo para ambos países, evitando así toda dificultad entre los dos pueblos hermanos. Y deseamos que las cosas se arreglen satisfactoriamente.

Quedó listo el proyecto que modifica el sistema del impuesto al Café

Nueva propuesta presentarán a Hacienda los tenedores nacionales de bonos de la deuda externa

En la mañana de ayer se celebró en la secretaría de hacienda una nueva reunión de los tenedores nacionales de bonos de la deuda externa con el secretario de la cartera. El objeto fue dar la respuesta de los tenedores ante las condiciones del gobierno para la compra de los bonos. Se hizo ver que no podían aceptar el precio, que consideraban bajo y que en tal virtud creían que el Poder Ejecutivo estaría de acuerdo en oírlos, pues estaban facultados para presentar una nueva proposición.

El señor secretario de hacienda manifestó a los señores que lo visitaron que el Ejecutivo con gusto tramitaría la nueva propuesta, la que será presentada el miércoles próximo. Según nuestros informes, se acepta la venta de los bonos y se varió lo que se refiere al valor de compra de los mismos, pues se estima que es bajo el indicado por la secretaría de hacienda. Se espera que con la nueva propuesta se logrará llegar a un arreglo satisfactorio que concilie las diversas tendencias sobre el asunto.

La secretaría de hacienda dejó listo ayer el proyecto que modifica el sistema de impuesto de exportación de café. Como saben nuestros lectores se modifica el sistema de impuesto por el de advalorem, y para el cobro respectivo se fija un porcentaje del doce por ciento que el ejecutivo ha considerado el más indicado.

El proyecto irá al congreso en los primeros días de la semana próxima acompañado de una amplia exposición en la que el señor secretario de hacienda suministra un detalle de los cálculos que han servido de base para llegar a la fijación de un porcentaje del doce por ciento, con el que se continuará el asunto.

Crónica de Sociedad

Error que lamentamos

Digimos en nuestro anterior número que nuestro apreciado amigo don Florentino Carvajal, de Zapote, guardaba cama; noticia esta que no tenía fundamento por dicha, y que sólo obedeció a una mala comprensión del empleado que recibió un llamado por teléfono, en relación con el mismo caballero don Florentino, a quien de verdad estimamos y le deseamos siempre toda salud y bienestar, al par que le pedimos excusas por el error cometido.

Duelo en Granadilla de Curridabat

A las 12 del miércoles último falleció en Granadilla de Curridabat, la niña Abdulia Díaz, hija de nuestro estimado amigo don Rafael Díaz y de su apreciable señora esposa doña María Vargas de Díaz.

Abdulia era una primorosa niña de once años de edad, toda candor e inteligencia; duró pues, lo que duran las rosas.

En ella se cumplió lo que dice la Sagrada Escritura: "Murió en temprana edad para que la malicia no manchara su corazón". El sepelio se efectuó el jueves, después de las exequias, en el cementerio de San Pedro de Montes de Oca.

Acompañamos a la familia doliente en su honda pena.

Triste aniversario

El viernes 8 de los corrientes se cumplió el segundo aniversario del sentido fallecimiento del estimable señor don José Manzanares Cobillo, ocurrido inesperadamente en esta ciudad, cuando el señor Manzanares se encontraba del cado a su trabajo, al que, después de Dios y su hogar rindió culto siempre.

Con motivo de este segundo doloroso aniversario, consignamos la renovación de nuestra sincera condolencia a sus deudos, muy particularmente a su señora esposa doña Josefa Bonilla de Manzanares, elevando al mismo tiempo nuestra oración por el descanso eterno de su alma.

Sección Literaria



COMO un anticipado tributo al día conmemorativo de aquél en que las carabelas descubridoras saludaban al Nuevo Mundo en la pequeña Guanahani, lleve esta sección, con las poesías insertas, nuestro fervoroso anhelo porque la paz reine en las Américas y renazca en España, más pura y venturosa.

A España

*Dejad que bogue y siga la galera
bajo la tempestad, sobre la ola;
va con rumbo a una Atlántida española
en donde el porvenir calla y espera.*

*No se aplaque el rencor ni el odio muera
ante el pendón que el bárbaro enarbola;
si un día la justicia estuvo sola,
lo sentirá la humanidad entera.*

*Y siga entre las olas espumantes,
y bogue la galera que ya ha visto
cómo son las tormentas de inconstantes.*

*Esté la raza en pie y el brazo listo,
que va en la barca el capitán Cervantes
y arriba flota el pabellón de Cristo.*

RUBEN DARIO

Doce de Octubre

*Cuando llega la fecha del descubrimiento
de estas tierras que amo con creciente pasión,
con el indio bravío de plumajes al viento
yo saludo a Bolívar y a Cristóbal Colón.*

*Que la hazaña grandiosa del sublime Marino,
la rubrica más tarde con la espada desnuda
señalando de América el glorioso destino,
el Criollo indomable de la frente sañuda.*

*Tu memoria no pasa—hasta veinte naciones
tendrán siempre una loa para el Descubridor;
tus acciones no mueren—hasta veinte canciones
formarán un solo himno para el Libertador.*

A. SALAZAR HERRERA

CIRCULAR

Al Venerable Clero y a los fieles de nuestra Arquidiócesis

San José, setiembre 15 de 1937.

Venerables hermanos y muy amados hijos en Nuestro Señor Jesucristo:

Próximo está ya el mes de octubre, consagrado por la Santa Iglesia y por la constante e invariable piedad del pueblo cristiano, a glorificar a la Virgen María, Madre de Dios y madre nuestra, bajo la advocación justamente conmemorada en la Sagrada Liturgia y tan celebrada en la Historia Eclesiástica, del Santísimo Rosario.

Como en años anteriores así también en el presente vaya nuestra palabra de exhortación a los fieles, nuestros diocesanos, para que con todo recogimiento y piedad, con toda devoción y constancia, y bajo el estímulo y ejemplo de los celosos señores curas párrocos celebren dignamente el mes del Rosario.

Dignamente celebrarán unos y otros el mes del Rosario, si conforme a los deseos de la Santa Iglesia repetidas veces manifestados en las encíclicas de los Pontífices y en las pastorales de los obispos, saben interpretar el hondo y amplio significado de este título con que honramos y veneramos a la Madre del Salvador: Reina del Sacratísimo Rosario.

Sea, pues, el mes de octubre, tiempo y espacio de oración. De ella necesitamos todos, y por la enseñanza divina y por la experiencia cotidiana, conocemos su eficacia. Así mismo sabemos cuán poderoso es el valimiento de la Madre de Dios ante el trono de la gracia y de la misericordia divinas.

No basta la oración. A ella unamos la imitación de las admirables virtudes de que nos dió ejemplo la Virgen Santísima durante el curso de su vida mortal. A este propósito recordamos que la piadosa consideración y la atenta meditación de los misterios gozosos, dolorosos y gloriosos de la vida de la Virgen

Pasa a la Pág. cinco

Suscríbese a "La Epoca"

Sobre todo para las mujeres

es muy importante haber dormido bien, para tener aspecto descansado. Pero también las mujeres padecen a veces de insomnio. Entonces es preferible que tomen las



TABLETAS DE
ADALINA

el somnífero eficaz e inofensivo. Despertará usted descansada y de buen humor, gracias a la Adalina.



Una ESCUELA para MAESTROS

La voz de los maestros

En la última reunión de Representantes de la Asociación de «Maestros Unidos» fué presentado a la consideración de la Asamblea un asunto de suma importancia y del cual queremos informar a nuestros lectores.

Don Tomás Espinosa, de nacionalidad nicaragüense, radicado hace algún tiempo en nuestro país, con su familia y quien tuvo la inmensa desgracia de perder la vista, ha hecho estudios bastante completos acerca del método empleado para la instrucción de personas ciegas o sordomudas. Como él mismo manifiesta, ha aprendido a leer, gracias a esa metodología especial que tiene como base el tacto. El señor Espinosa mantiene comunicación directa con varios importantes países en donde han sido establecidas escuelas acondicionadas para esa clase de enseñanza, y las cuales además le ofrecen su apoyo en lo referente al material didáctico al lograr establecer aquí una escuela similar. El entu-

siasmo del señor Espinosa es digno de tomarse en cuenta, puesto que el bien que ha recibido con esa especial instrucción quiere hacerlo extensivo a todos los que soportan la dura prueba de estar privados del sentido de la vista. Es natural que estas personas para quienes no existe la hermosa visión de la naturaleza y de cuanto les rodea, tengan una mayor claridad dentro de su espíritu, carezcan de egoísmo y se preocupen por mejorar no sólo su condición sino la de los demás seres que sufren. Es natural también que «Maes-

tros Unidos» acogiera la iniciativa de este hombre noble y generoso, para buscar la mejor manera de llevarla a feliz término y no como se quiso hacer creer por medio de gentes mal informadas, de que no había tenido ambiente en la asociación. Nadie puede tener más interés en el avance cultural que los maestros y de preferencia «Maestros Unidos» cuya finalidad es esa.

Procuraremos dar cuenta de todo lo que al rededor de la realización del proyecto en referencia se vaya presentando.

"LA LONJA"

BAR y CANTINA

A la entrada del Muellecito encuentra esta bien surtida Cantina donde será bien atendido por su propietario don Joaquín Quesada.

Amplio salón reservado para señoras, caballeros y señoritas, donde se observa absoluta corrección.
PUNTARENAS - COSTA RICA

Parroquia de San Isidro de Coronado

Los feligreses de San Isidro de Coronado, agradecidos sobremedura a los múltiples beneficios recibidos del recordado y benemérito ex Presidente

Pic. don Cleto González Viquez

(q. de D. g)

ofrecerán por su eterno descanso un Funeral Solemne, mañana lunes 11 de Octubre a las 8 y 30 a. m. en el Templo Parroquial. Los niños de las escuelas del cantón asistirán a la Santa Misa.

Dígnese aceptar la Honorable Familia González-Herrán, este sufragio como el más sincero sentimiento de condolencia.

Rubén de J. Fernández
Cura

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora
doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 974

Belleza y Salud

Se ha generalizado la mala y ridícula costumbre entre las niñas de pintarse de un modo exagerado los labios, las mejillas, las cejas y las uñas;

Comprendemos de sobra que los hombres no debemos inmiscuirnos en las prácticas femeninas, porque todo lo que ellas discurren en el sentido de mejorar su físico, por medios artificiales, es para agradarnos a nosotros los masculinos; muchas gracias.

Mas si ellas pudieran leer en nuestro espíritu la impresión que nos causa tan desagradable, tan repulsiva, de unos labios con una capa muy intensa de rojo, quizá mejor no se pasarían el lápiz con la frecuencia con que lo hacen, por cuanto los resultados son contrarios a sus propósitos.

Sostenemos que no existe en el mundo un artista capaz de armonizar el tono suave y delicioso de una tez rubia, morena o trigueña con el matiz correspondiente de labios, mejillas, nariz y orejas de una criatura sana de cuerpo y alma.

¿Qué podrá agregarse a un niño para mejorar el semblante plácido, la brillantez de sus ojos, el nácar de sus labios y la elasticidad de sus miembros?

Es hasta torpeza imaginarse una corrección estética en esta obra perfecta de Dios!

Ahora han llegado a otra de las más bárbaras prácticas de la mal llamada «Academia de belleza» en el afán de aparecer más bonitas, esto es, la dilapi-

dación de las cejas, con pinzas, sometiéndose a una verdadera tortura que causa atrofia en las ramificaciones de los nervios frontales, luego trazan líneas curvas o ligeramente onduladas y quieren imitar cejas que han visto, muy graciosas en otras mujeres. Ignoran un detalle y es que cada ceja armoniza en paralelismo ideal con la forma característica de cada ojo y volvemos al tema de que esta armonía de curvas no hay artista que pueda imitarla, es obra perfecta del Supremo Artista!

Por lo tanto las cejas mal pintadas afean el semblante y revelan un mal gusto intolerable.

Parece que las niñas que así proceden ignoran que las cejas no sólo son inherentes a la belleza propia natural de la mujer sino que son una efectiva e indispensable defensa para los ojos expuestos al contacto de las excrecias escamosas del cuero cabelludo y de las sustancias que caen al plano inclinado de la frente, del ambiente que nos rodea que son arrastradas por el sudor y que, providencialmente, son detenidos por el espesor de los cabellos cejales; entre estas sustancias hay microbios que encontrarían un medio de cultivo en el humor de los ojos; infinidad de enfermedades de la vista provienen de este vehículo de contagio. Desempeñan, pues, las cejas el mismo papel de las pestañas, guardianes de la vista.

Nada hay más atractivo que los colores naturales del rostro, simbolo de salud y de virtud.

Las flores ostentan todos sus matices y ostentan sus perfumes sin artificios, y, cuando el gusano roedor lastima su peciolo o sus pétalos, se marchitan y pierden su hermosura.

Y el rubor, ese divino enrojecerse del rostro de las vírgenes, es una de las más eficientes manifestaciones de moralidad y de cultura sociales.

Las uñas, las manos y el rostro se ponen intensamente pálidos merced a uno de los fenómenos de la circulación de la sangre, la *estasis*, debido a que los capilares y arteriolas sufren una enfermedad llamada *trombosis* y entonces no funcionan; es lo que el Dr. Peters llama la cadaverización progresiva del cuerpo humano.

La sangre es la vida, músculo y fuerza y cuando falta esta irrigación en las extremidades y en el rostro, sobrevienen la anquilosis, el reumatismo articular y otras afecciones que amenazan la vida, como las varicelas y erupciones en todas las zonas anémicas.

No hay medicina hasta ahora conocida para conjurar este aspecto de decadencias del cuerpo humano; sólo queda un proceso y es el método moderno de *estímulos mecánicos*, para los sistemas muscular, nervioso y la circulación que en mis estudios de muchos años he logrado arrancar a la naturaleza de entre los muchos secretos que guarda en el misterio.

La sangre es el color de las uñas, de las manos, las mejillas y el rostro en general y la vida

Contra diarrea
Tomamos, mamá, papá y yo siempre
TABLETAS DE
Eldoformo
BAYER

misma; los tintes son una simulación que oculta muchas enfermedades insospechadas.

Francisco Conejo C.

Recetas de Cocina

Filetes a las aceitunas

Salad en el plato, tres filetes. Rocíarlos de manteca. Llevad los filetes a la lumbre y cuando se vayan tostado preparad una salsa, con aceituna, sal y pi-

menta. Colocad los filetes en esta salsa y se sirven en un plato con las aceitunas alrededor

Flan de carne

Poned en una cazuela, tomate, ajos, pimienta, perejil y aceite crudo. Dejad cocer. Cuando le falte poco para estar en su punto, agregad las sardinas frescas, lavadas y limpias, teniéndolo todo así a fuego lento hasta que las sardinas hayan tomado bien el aceite. Se separan de la lumbre y se sirven en caliente.

Los clamorosos triunfos del genial declamador español don Gonzalo Marín en el Teatro Nacional

Cuatro recitales, que han constituido otros tantos clamorosos triunfos, ha dado en nuestro Teatro Nacional el incomparable declamador español D. José González Marín.

Cuatro veladas inolvidables de arte exquisito en las que rompiendo la monotonía de estas noches lluviosas y frías de invierno, nos ha brindado un verdadero regalo espiritual con la magia de su voz creadora y de su mimica admirable, este genial e ilustre hijo de España, hombre de excepcional talento en el que se resume toda el alma de la raza, toda la pureza y hermosura de la lengua de Castilla, toda la sal y todo el fuego de Andalucía, toda la gama tropical de nuestra América.

¿Quién como él sabe sentir y dramatizar a Machado, a Pemán, a los Quintero, a Góngora, a García Lorca, a Benavente y a tantos y tantos poetas españoles más?

¿Quién como él sabe interpretar con tal maestría a un Rubén Darío o a un Andrés Bello, etc., etc?

Muy difícil sería dar con un sustituto de este noble caballero andante, que ahora atraviesa, jinele en el Rocinante del deal, cual nuevo Don Quijote, los Campos de Montiel, de esas tierras indo-españolas, sem-

brando admiración por doquier y recogiendo aplausos delirantes desde todos los proscaenios. En los primeros días de la

LAS OFICINAS DE

LAS COMPAÑIAS ELECTRICAS

Permanecerán cerradas mañana

Lunes, 11 del corriente mes.

Octubre 9 de 1937.

semana entrante partirá González Marín para el resto de Centro América, en donde su éxito será rotundo, como aquí,

no hay duda. Nosotros, al despedir con todo afecto al eminente recitador, hacemos votos porque

muy pronto vuelva a deleitarnos con su arte sencillamente maravilloso. Pasa a la página ocho.

Resfriados? Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

ORACION FUNEBRE

pronunciada por el señor Cura de Cartago Presbítero don Juan de Dios Trejos en los solemnes funerales celebrados en aquella parroquia el 14 de setiembre de 1901 en honor del Ilustrísimo y Reverendísimo Señor

Doctor don BERNARDO A. THIEL

Obispo de Costa Rica

Pretiosa in conspectu Domini mors Sanctorum ejus.

La muerte de los Santos es preciosa en la presencia del Señor. — Salm. CXV.

(Conclusión).

Cada uno de los actos, oficios, trabajos y movimientos del venerando Pastor en el ejercicio de su ministerio, principalmente su viaje a Guatemala a oficiar la consagración del Ilustrísimo señor Arzobispo, Dr. don Ricardo Casanova, y sus dos estadas en Nicaragua, merecen historia particular, cuyos pormenores serán contados en libros y periódicos, ya que la premura del tiempo y la fuerza de la emoción no nos permiten extendernos más en este rápido bosquejo de la sublime biografía que corresponde al Ilustrísimo Bernardo Augusto, Obispo de la Diócesis de Costa Rica; de esta infortunada Diócesis que, aturdida con la fuerza del golpe que acaba de recibir, muriendo su padre espiritual, no sabe lo que le sucede, no sondea la inmensidad de la pérdida, no se da cuenta de lo que pasa, apenas percibe, como adormecida, el eco lejano del derribo de esa diamantina columna de la Iglesia Católica en nuestra patria; columna derribada el día nueve de setiembre del año mil novecientos uno, el mismo día en que dieciocho años antes las manos consagradas de Bernardo consagraron la iglesia basilica de San Nicolás de Cartago.

El Venerable Cabildo Eclesiástico de la Santa Iglesia Catedral viste hoy riguroso luto: ha muerto su Pontífice. La Cura Eclesiástica está silenciosa y consternada: no volverá más a ella su ilustre Doctor y Maestro. El Seminario Conciliar llora inconsolable: murió su amorosísimo padre. Las parroquias parecen viudas sentadas en el polvo de la tierra: su Obispo está difunto. El clero de la Diócesis se congrega triste y abatido: su Príncipe ha descendido a las sombrías regiones del sepulcro. Los Poderes Públicos se muestran silenciosos, confusos y suspensos en torno de la nacional bandera, que no flamea alegre al aire libre, sino que, recogidos sus pliegues, se muestra inmóvil en su mástil, con ataduras de luto: es que yace en tierra derribado el Jefe Supremo de la potestad eclesiástica de Costa Rica. Las representaciones del humano saber muéstranse también afligidas y llorosas: acaba de apagarse entre ellas el astro de resplandeciente luz. Las ovejas discurren errantes balando por todos los ámbitos de la República: no escuchan ahora la amorosa voz de su Pastor, extinguida en el silencio de lo eterno.

Oh Augusto Bernardo, oh sombra veneranda, oh difunto sublime. Vuestra alma descansa ya en brazos de lo Eterno, y nosotros quedamos gimiendo y llorando aquí en el valle de lágrimas. Fuisteis sacerdote, fuisteis Pontífice en este mundo, éreis muerto de los muertos que mueren en el Señor: seréis nuestro mediador en el cielo.

Un síncope cardiaco priva de la vida al Sr. Obispo de Alajuela Monseñor Dr. don Antonio del Carmen Monestel y Zamora

a las 10 y 20 minutos de la mañana del viernes

El dolorosísimo accidente sobrevino, en momentos en que el ilustre Prelado se disponía a la bendición del primer "Depósito de granos" construido por el Banco Nacional, en la ciudad de Alajuela

Lo Dres. Facio y Peña Chavarría, que se encontraban en el acto oficial, prestaron a Su Excelencia todos los cuidados de su ciencia, pero la muerte sobrevino instantáneamente, arrebatando la vida preciosa del Primer Obispo de Alajuela

La fatal noticia ha producido honda tristeza en todo el país

El primer Almacén de Depósito

Para las 9 de la mañana de ayer se había fijado la inauguración del primer almacén de depósito que se construyó en la ciudad de Alajuela. A la ceremonia había sido invitado el señor presidente de la república; los miembros de su gabinete; la directiva del Banco Nacional y otras personas.

Llega el señor obispo.

A las 9.30 de la mañana llegó, en compañía del presbítero Carlos Cavero, Redentorista, el señor Obispo de Alajuela, Monseñor Antonio del Carmen Monestel, a quien se había pedido bendecir el mencionado almacén.

Llega el jefe del Estado.

Poco después llegó el señor presidente de la república, en compañía del secretario de fomento ingeniero Pacheco Lara y del coronel don Rafael Fonseca Zúñiga. A su llegada, la banda militar de Alajuela ejecutó el Himno Nacional, que escucharon reverentemente todos los asistentes.

Un síncope.

A las diez y minutos, el señor obispo Monseñor Monestel se dispuso a vestirse para la ceremonia, y se encaminó a uno de los pabellones del almacén de depósito. Lo acompañaban el presbítero Cavero y uno de los empleados de la parroquia.

Mientras se vestía, en momentos en que el presbítero Cavero se ocupaba en colocarle a Monseñor el roquete, el ilustre prelado sufrió un síncope; se llevó la mano derecha sobre el corazón y exclamó una queja. De la silla en que se hallaba Monseñor fué colocado en el suelo, e inmediatamente se llamó al doctor Peña Chavarría, secretario de salubridad pública, quien había ido a la inauguración del almacén, y al doctor don Antonio Facio.

La muerte.

La muerte se produjo a las 10 y 20 minutos, y fué declarada por los doctores Peña Chavarría y Facio, que atendieron al señor obispo, desde el primer momento.

El señor presidente de la república, quien fué llevado junto a Monseñor, visiblemente emocionado, impartió instrucciones a fin de que la ceremonia de inauguración del almacén fuera suspendida, como en efecto se hizo.

Se bendijo el almacén.

Sin embargo, disponiendo de pocos segundos, el presbítero Cavero bendijo el almacén, que se declaró oficialmente inaugurado.

Pero la ceremonia se redujo a lo, exclusivamente, sin que hubiera recepción de ninguna naturaleza.

El traslado del cadáver.

En una camilla pedida expresamente al hospital de la ciudad de Alajuela fué trasladado a su casa el cadáver de Monseñor Monestel, en hombros de varios policías y de algunos particulares. Al desfile, desde el almacén de depósito hasta la casa doliente, fué presidido por el jefe del Estado, el expresidente González Flores, el secretario de fomento y las autoridades de Alajuela.

El Lic. Zúñiga Montúfar hablará en nombre del Ejecutivo

El señor presidente de la república comisionó al señor secretario de relaciones exteriores y culto, Lic. Zúñiga Montúfar, para que en nombre del Poder Ejecutivo pronunciara un discurso haciendo presente el pesar que ha causado en el gobierno el fallecimiento de monseñor Monestel.

Duelo nacional durante tres días

El ejecutivo, además, dictó anoche los siguientes decretos:

LEON CORTES

Presidente Constitucional de la República de Costa Rica

Por haber fallecido hoy el señor Obispo de la Diócesis de Alajuela, Monseñor Antonio del Carmen Monestel, ilustre varón cuyas altas virtudes y excelsas prendas personales han contribuido eficazmente al progreso moral y al bienestar de la República, en reconocimiento del duelo nacional y en justo homenaje a su memoria.

DECRETA:

Artículo 1º.—Desde esta fecha y durante tres días permanecerá izado a media asta y plegado en luto el Pabellón Nacional, en todos los edificios públicos.

Artículo 2º.—Que a todos los actos de funeral y entierro que se declaren oficiales, concurran el Poder Ejecutivo, el Secretario de la Comandancia en Jefe los Edecanes del Señor presidente de la República y los jefes y empleados de las oficinas administrativas.

Artículo 3º.—Se invita para que en unión del Poder Ejecutivo asistan a esos actos, a los Poderes Legislativo y Judicial, al Honorable Cuerpo Diplomático residente en la República, a los señores expresidentes de la República, a los señores Designados a la Presidencia; al señor Arzobispo, al señor Pro-Vicario Apostólico de Limón, al Honorable Cuerpo Consular Extranjero, al Alto Clero, al señor Jefe de la Oficina de Control, al Colegio de Abogados, a la Facultad de Medicina, a la Facultad de Cirujía Dental, a la Facultad Técnica de Ingeniería, a la Facultad de Farmacia; a los señores Gobernadores de

San José y de Alajuela; a las municipalidades de los Cantones Centrales de San José y de Alajuela; a los señores Directores de Bancos; a la Cámara de Comercio de esta ciudad; a la Junta de Cooperación Agrícola; al Instituto Nacional de Defensa del Café, a la Junta de Control de Importaciones y Exportaciones; a la Junta de Protección Social de San José; a las Juntas de Educación de San José y de Alajuela; a la Cruz Roja Costarricense y a los señores representantes de la prensa.

Artículo 4º.—La ejecución del presente Decreto queda encomendada al señor Secretario de Estado en el Despacho de Culto.

Dado en la Casa Presidencial San José, a los ocho días del mes de Oct. de mil novecientos treinta y siete.

LEON CORTES

El Sr. de Estado en el Despacho de Culto, TOBIAS ZÚÑIGA MONTUFAR

Honra la conmoción en todo el país

Uno de nuestros colaboradores, de traslado de inmediato a la casa Episcopal de Alajuela, a donde llevó nuestra condolencia a los familiares del ilustre prelado fallecido y pudo darse cuenta de los mensajes que de todo el país iban llegando como expresión gustianda del dolor de todos los costarricenses, por la inesperada muerte del llorado y santo prelado.

Ayer, a las 12 m., después del Solemne Funeral, en la S. I. Catedral de Alajuela, fue sepultado el cadáver del Excmo. Señor Obispo Monestel.

Miles de almas venidas de toda la república se congregaron hoy en nuestro augusta Catedral.

La misa de fúnebre fue oficiada por el Excmo. Sr. Nuncio habiendo asistido el Excmo. Sr. Arzobispo, el Sr. Presidente de la República, todos los otros poderes de la nación.

La palabra oficial de la Iglesia fue llevada por Mons. Zúñiga, Dignidad Penitenciario de la Catedral de San José; la palabra del discurso en nombre del Gobierno lo pronunció el Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, Lic. Zúñiga Montúfar.

Nunca presencié Alajuela una mayor manifestación de duelo; ni nunca vió reunidas mayor número de gentes como en esta dolorosa ocasión.

VERSIÓN CINEGRÁFICA DEL CUENTO DE HADAS LA BELLA Y EL MONSTRUO FILM DE ED. WHEELAN EPISODIO 13

EN SU APARTAMENTO EN EL PALACIO LA BELLA HALLÓ ESTAS PALABRAS EN UN LIBRO DE ORO:



MIS HERMANAS PARECEN ESTAR CONTENTAS DE QUE NO VOLVÍ... PERO SE ESTA DESVANECIENDO EL CUADRO



LA BELLA ESTUVO MEDITANDO ACERCA DEL BONDADOSO MONSTRUO

QUIZÁ TENGA REALMTE UN BUEN CORAZON



Alajuela Zamora

Alajuela Zamora
 en Juan de Luz, 9. — UP. —
 cuando Fernández Cuesta, se-
 nario nacional de la falange
 ñola, llegó a esta ciudad en
 hacia España nacionalista,
 después de haber estado preso
 Valencia desde el comienzo
 la guerra civil. Últimamente
 le canjeó por el hermano del
 trabajador de Valencia en Lon-
 s, Justino Azcárate, quien
 encontraba en Burgos al esta-
 el conflicto y fué detenido
 los nacionalistas. —En un
 tiempo circularon rumores in-
 dentes de que Raimundo Fern-
 andez Cuesta había sido ases-

CONTINUAN LOS BOMBARDEOS AEROS JAPONESES

PEIPING, 9. — La agencia de noticias japonesa Domei informa que las tropas del Mikado ocupan la importante ciudad de Chengtungfu, situada en el ferrocarril Peiping - Hankow, a 150 kilómetros al oeste de Peiping. Este nuevo avance coloca a los japoneses a corta distancia de las líneas fortificadas chinas en Shihkiachwang, a ocho kilómetros al sur. Los japoneses aseguran que aterrizaron a cinco aviones chinos, después de que éstos habían intentado efectuar una visita de sorpresa en contra de Paotingtu, a ochenta kilómetros al suroeste de Peiping. Los chinos informaron que durante el bombardeo de ayer ocho aparatos japoneses arrojaron 27 bombas sobre la estación de ferrocarril de Soochow, a 45 millas al oeste de Shanghai ametrallando a los peatones en las calles. 26 chinos resultaron muertos y sesenta heridos. Veintidós aviones bombardearon Nanking, pero el daño causado por ellos es muy pequeño. Los japoneses perdieron dos aviones en ese ataque.

A las 11.30 del día, el cadáver llevado en honros de sacerdotes y amigos alrededor del Parque Central.
 A las doce del día, en la S. I. Catedral fue sepultado el cadáver de nuestro venerado Pastor y Maestro.
 Todo el Clero de Costa Rica, órdenes religiosas, estuvo presente en el acto póstumo.
 No hubo ofrendas florales por que el Prelado dispuso que lo que debía invertirse en ellas debía darse al Hospicio de Huérfanos.
 Monseñor muere a los 69 años de edad; había nacido el 13 de julio de 1868; fue ordenado sacerdote en 1891 y consagrado obispo el 25 de julio de 1915; y promovido a este Sede en el Consistorio del 10 de marzo de 1921.

CORRESPONSAL

AL VUELO CIRCULAR

La Administración del Ferrocarril al Pacífico tiene listo el plan que servirá de base para poner a funcionar las colonias agrícolas que serán establecidas en Caldera para los empleados de esa empresa nacional. Se considera que el establecimiento de esas colonias es de gran importancia y que prestarán importantes servicios a los empleados de esa empresa, ya que les dará la oportunidad para adquirir esas tierras para las actividades agrícolas.

La Municipalidad de San José ha logrado poner al día el servicio de intereses y amortizaciones de todas las deudas municipales. El informe del jefe de la contabilidad de la Municipalidad indica que esos servicios se atienden en la mejor forma y que es muy buena la situación económica de la municipalidad capitalina, que además está ejecutando importantes obras públicas.

Los tenedores nacionales de bonos de la deuda externa aceptaron en principio la contra propuesta de la Secretaría de Hacienda, en el sentido de que el Gobierno pagará por esos bonos a razón de 309 dólares cada uno, es decir, al treinta por ciento de su valor inicial, con un minimum de mil bonos. En tales términos se contestó la contra propuesta. Los tenedores sostienen que pierden con el precio determinado por Hacienda, pues varía mucho en relación con el que indican en su propuesta. Pero planteadas así las cosas, será realizada la operación de compra de los bonos por parte del Estado.

El señor secretario de Salubridad Pública ha dado instrucciones pertinentes para que la secretaria de salubridad pública participe en la exposición nacional de diciembre. Estarán representados los diversos departamentos de la secretaria y el

objeto de esta participación es en el aspecto de una ilustración sanitaria.

Según los cálculos oficiales de la Dirección General de Estadística, en un 895 por ciento ha disminuido la mortalidad general sin asistencia médica en el primer semestre de este año, en relación con el mismo semestre de 1936. Y la secretaria de salubridad pública prosigue en sus esfuerzos para lograr una mayor disminución, para lo que han sido dictadas las medidas del caso a todas las autoridades del país.

El Consejo Nacional de Salubridad Pública considera un proyecto tendiente a modificar el impuesto de consumo a la harina, variándolo por medio de un sobre impuesto al consumo de cigarrillos y cerveza, que se estima podría ser del setenta por ciento, pues en tales condiciones el Estado percibirá el mismo monto de la renta y aún derivará una utilidad de cerca de tres mil colones.

El Poder Ejecutivo envió a la comisión de presupuesto del congreso una gestión tendiente a que se tome en cuenta para el presupuesto de 1938 una partida de tres mil dólares que es con la suma con que contribuye el Estado para el viaje de la delegación de Costa Rica a las terceras olimpiadas centroamericanas de Panamá.

La secretaria de Hacienda contestó a la Corte no estar de acuerdo con introducir nuevos aumentos en el presupuesto para 1938, y en tal virtud se desestimó una gestión para aumentar sueldos de funcionarios judiciales. La medida es general y tiende a mantener el equilibrio del presupuesto según lo expresa en su nota a la Corte el citado funcionario.

Por este medio expreso mi sentido condolencia a la familia del Licdo. don Cleto González Viquez, que falleció el 23 de Setiembre próximo pasado.

La fatal noticia ha consternado a sus parientes, amigos y a la Patria misma que con acento lúgubre, pero elocuente, ha deplorado la muerte del M. I. personaje; cuyos restos mortales fueron conducidos triunfalmente a la mansión de los Héroes.

Julio Viquez
Presbo.

Heredia, Octubre 1937.

Viene de la Pág. dos
 Santísima, son uno de los objetos esenciales de la devoción del Santo Rosario.

Al desgranar las cuentas del Rosario sigamos nuevamente al Salvador en los diversos pasos de su vida terrenal. Penetremos en el significado de los grandes y augustos misterios de la Encarnación, de la Pasión y de la muerte y de la gloriosa Resurrección de nuestro divino Señor y Salvador. Alrededor de tales misterios gira la vida cristiana y de ellos depende su valor sobrenatural. Jesucristo, nuestro amable Salvador, se hizo hombre por nosotros, por nosotros murió y es en su Resurrección prenda magnífica de la resurrección nuestra y espléndida confirmación de las riquísimas promesas que se dignó hacernos. A esto tiende la devoción del Rosario: a que seamos dignos de alcanzar las promesas de Jesús, hijo de María.

Ha de ser, finalmente, el mes del Santo Rosario, mes de intensísima vida sobrenatural manifestada muy particularmente por la asiduidad y fervor con que los fieles se acercan a los santos sacramentos de la Penitencia y de la Eucaristía. La mayor o menor legitiuidad y pureza de la devoción a la Madre de Dios depende del mayor o menor vigor de la vida sobrenatural de la gracia. Por esto la Iglesia no se contenta con hacer un caluroso llamamiento a los fieles para que acudan a los santos sacramentos, sino que para estímulo y aliciente de su piedad pone como condición indispensable para lucrar la mayor parte de las numerosas y riquísimas indulgencias concedidas al Santo Rosario en el mes de octubre, la confesión y la santa Comunión.

Dígnese la Virgen nuestra Señora bendecirnos copiosamente a todos en este mes de octubre: a las familias, y en ellas especialmente a los niños y a los jóvenes, que son la esperanza de las futuras generaciones cristianas, a la sociedad y a la Santa Iglesia.

Satisfecho ya el objeto principal de esta nuestra circular, queremos solicitar muy encarecidamente vuestra atención sobre tres documentos pontificios, de singular importancia todos ellos, que han visto la luz en el transcurso del presente año. Tales documentos son: la encíclica «Divini Redemptoris» del 19 de marzo, sobre «el comunismo ateo», y la del 14 del mismo mes «Acerca de la situación de la Iglesia Católica en el Imperio alemán», y la Carta Apostólica, del 28 de marzo, dirigida al Episcopado Mexicano, que trata de la situación religiosa en aquella nación.

Amplísimamente divulgado en nuestra Arquidiócesis el texto de la primera de las encíclicas citadas, ya por mdio de la prensa periódica, ya principalmente por medio de nuestras revistas religiosas, juzgamos que de hecho se ha dado a todos nuestros diocesanos ocasión más que sobrada para ilustrarse sólidamente en la doctrina de la Iglesia acerca del comunismo ateo y para escuchar la lección del maestro entre los maestros, el Sumo Pontífice, sobre materia de tanta trascendencia.

El Sumo Pontífice, previa reseña de la actitud que en todo tiempo ha adoptado la Iglesia frente a las doctrinas y prácticas del comunismo, expone en dos capítulos muy detallados cuál es la doctrina y cuáles son los frutos del comunismo, y cuál es la doctrina de la Iglesia. De una parte está la interpretación materialista, teórica y práctica, de la historia humana y de su desarrollo al través de los siglos, y de otra la interpretación sobrenatural y cristiana de esa misma historia. Por cuanto dos son los principios, diametralmente opuestos, sobre que descansan estas dos concepciones del hombre y del fin y objeto de la existencia de éste sobre la tierra, no es posible que entre ellas se establezca alianza de ningún género, ni en el orden de las ideas ni en el orden práctico. «El comunismo—dice el Pontífice—es intrínsecamente perverso y no se puede admitir en campo alguno, de parte del que quiera salvar la civilización cristiana, la colaboración con él». Afirmación ésta que viene corroborada por esta otra contenida en la misma encíclica: «el comunismo es por su naturaleza antirreligioso», es enemigo jurado de lo divino y por tanto entre cristianismo y comunismo no hay conciliación posible. Quien es comunista no puede ser ni llamarse cristiano; quien es cristiano no puede ser ni llamarse comunista.

Conviene insistir una y otra vez en la sagrada predicación sobre estas consecuencias, deduciéndolas del contexto de la encíclica e ilustrándolas convenientemente con los sólidos argumentos expuestos por el Santo Padre. Obligación nuestra es tocar constantemente a las puertas de «la conciencia cristiana», para resguardarla y defenderla del «comunismo bolchevique y ateo que tiende a trastornar el orden social y a socabar los fundamentos mismos de la civilización cristiana».

«¿Qué se debe hacer, de cuáles remedios hay que servirse para defender a Cristo y la civilización cristiana contra aquel pernicioso enemigo, el comunismo?», pregunta el romano Pontífice. El mismo da la respuesta. Hay que «renovar la vida privada y la pública» según los principios del Evangelio, preciso es practicar el despegó de los bienes terrenales y cumplir los deberes de la caridad y de la justicia cristianas, tanto de la justicia conmutativa como de la justicia social.

Con todo ardor renovamos ahora el llamamiento que al celo y conciencia de los sacerdotes y de la Acción Católica hace el Santo Padre, para que se constituyan en ministros y auxiliar respectivamente, de la obra social de la Iglesia, tal como la esboza el Pontífice. Son los sacerdotes capitanes del reino de Dios, y los miembros de la Acción Católica soldados de los ejército del Señor en esta lucha por Dios, por la civilización cristiana, por los fueros de la caridad y de la justicia, que sostiene y sostendrá la Santa Iglesia de Cristo.

Menor pero suficiente divulgación ha tenido entre nosotros la encíclica sobre la condición de la Iglesia Católica en el Imperio Alemán. Dos cuestiones fundamentales se exponen en la encíclica. Una relativa a la grande prueba y tribulación que sufren nuestros hermanos en la fe, y otra referente a esa nueva posición ideológica y práctica que con toda razón se ha llamado neopaganismo.

(Continuaré)

¡AH! SI PUDIERA PEDIR EL FAVOR DE VOLVER A VER A MI PADRE POR ÚLTIMA VEZ

DE PRONTO APARECIÓ EN UN GRAN ESPEJO LA IMAGEN DE SU PADRE LLEGANDO A CASA

SEÑORA ¿ME HACERIS EL HONOR DE DEJARME ACOPIAÑAROS A COMER?

COMO QUIERAS, MONSTRUO

ESA NOCHE, MIENTRAS CENABA, SE LE PRESENTÓ EL EXTRAÑO MONSTRUO

Grandiosos festejos Cívicos y Religiosos en TRES RIOS en honor de la VIRGEN DEL PILAR

Durante los días Domingo 10, Lunes Martes 12, Jueves 14 y Domingo 17. No falte a los festejos de la PILARICA. QUEDA USTED INVITADO

Los ejercicios de la A. C. en el Seminario La gratitud del ex-Presidente

Habíamos prometido dar un reflejo de los primeros ejercicios de la Acción Católica, celebrados el domingo último en el Colegio Seminario, y es, realmente consolador el poder comunicar que ellos, tuvieron el más feliz éxito.

Cuarenta y cinco socios de la sagrada milicia concurrieron solícitos, en su mayo-

ría de esta capital y de Heredia. Y fue de ver cómo en el Seminario se daban cita en aquel día dichoso y memorable junto con profesionales distinguidos, simples obreros, animados todos del buen espíritu de Cristo.

Los ejercicios se iniciaron, a la 1 de la tarde conforme lo anunció nuestro periódico. Y desde esta hora hasta las

cinco de la tarde, se sucedieron diferentes actos piadosos, de reconcentración interior durante los cuales el alma fortalecida y ennoblecida por los mismos ejercicios, adquiría un sentido hondo de la vida sobrenatural, disponiéndose, así, todos, los ahí presentes, a las luchas del Señor, como los 72 discípulos que en el Cenáculo, en oración continua, esperaban la venida del Paráclito, en Jerusalem. Meditaciones y el ejercicio del Viacrucis, fueron como el preámbulo para las amonestaciones, llenas de doctrina y sabiduría, de los ministros del Señor.

Ahí, presidiendo los sagrados ejercicios, el celoso Padre Salazar, a quien podríamos llamar segundo director de la Acción Católica; allí el Padre Arrieta, quien en una elocución, también admirable desarrollo, este enunciado del Evangelio: "De qué le sirve al hombre ganar todo el mundo si pierde su alma" Y como para coronar la obra, en medio de sus discípulos, el General en Jefe, de la Acción Católica, por disposición de la Autoridad competente, el Rvmo. Padre Chaverri, digno Cura y Vi-

Este acto sencillo, al par que solemne, no honra tan sólo a los individuos a quienes habéis querido consagrar un recuerdo y tributar un homenaje. Os honra a vosotros mucho más. Y os honra en grado máximo porque habéis querido reconocer y premiar servicios prestados a esta comunidad josefina, siendo así que, si la memoria individual es flaca en el común de los mortales y la gratitud es siempre entre ellos planta rara, la memoria colectiva es aún más pobre y los esfuerzos hechos en favor de una ciudad o de una nación, como no revistan extraordinaria importancia, pronto caen el olvido. Seguramente habéis errado en vuestra apreciación, por lo que a mí atañe; pero eso no quita que hayáis seguido a lo que creéis un sentimiento de justicia. Abrigar ese sentimiento, sin duda, os enaltece.

Bien hubiera querido evitar esta manifestación, en lo que me toca,—cediendo a una irresistible aversión a cuanto implique honores a mi persona—y que este acto no hubiera tenido más objeto que rememorar los eminentes servicios del hombre enérgico y probo y del jefe progresista y abnegado que fué Rafael Vargas Rojas. No quisisteis acoger mi instancia de que se postergase la colocación de mi retrato en este recinto para después de mi muerte. Tengo que someterme a vuestro fallo, seguro empzo de que mi imagen no perdurará aquí sino a condición de que los venideros refrenden vuestra decisión. En todo caso, debo rendiros y os rindo mi cordial agrade-

cimiento por vuestra benevolencia, y en especial a vuestro distinguido Presidente, que inició el acuerdo y que ahora me colma de elogios merecidos.

¿He contribuido en algo al puesto algún grano de arena para levantar esta ciudad y promover su desarrollo? ¿Mi esfuerzo ha servido aunque de infimo valor, para transformar al San José de mis días de estudiante y para agrandar y embellecer e higienizarlo? Si así fuere no hice más que cumplir una obligación de vecino agradecido. Pronto se ajustará cincuenta y dos años de mi vida a esta capital a empujar estudios universitarios muchacho de apenas quince años. Antes no conocí más que Barba, mi pueblo natal, en donde aprendí las primeras letras; a Heredia, centro de mi provincia, en donde estudié latín y castellano; y a Cartago, en cuyo colegio municipal cursé la segunda enseñanza, bajo la dirección cariñosa del sabio maestro Doctor Ferraz, cuya reciente muerte lamenta el país y llevarnos sus discípulos. Esas tres poblaciones absorbieron hasta entonces mi devoción filial.

San José fué después y ha sido hasta hoy mi residencia ordinaria. Aquí corrieron mis años mozos; aquí alcancé mi carrera profesional; aquí fundé mi hogar y nacieron y se han criado mis hijos; aquí se desarrolló mi vida pública y aquí surgi casi de la nada. ¿Qué mucho, pues, que sea San José para mí tan querida, si me recibió como madre amorosa? Por ella me empené siempre que pude; por ella y por su progreso material y moral trabajaré todavía, en mi condición de simple particular, hasta que llegue el fin de mi jornada. Para ella fueron mis afectuosos pensamientos de hombre público; para ella será mi último pensamiento de ciudadano. Que llegue pronto a ser un pueblo grande, limpio y sano; un emporio de riqueza; ejemplo de alteza moral y centro de cultura científica. Que persiga, de verdad y con empeño, y que en todo tiempo justifique el lema de su escudo: "ad meliora".

Tales son los votos, que sinceramente hago, al renovar la seguridad de mi agradecimiento.

Correo de Grecia

El pueblo de Grecia estuvo de gala el pasado domingo, con la bendición de la escuela

mientras el maestro don Miguel Badilla, interpretaba con maestría el himno de la hermana república de Venezuela.

No compre juguetes antes de verles los que tan llé gando a Imacén

París-Volcán de J. M. Acuña V.

50 v. Norte Botica Oriental Ap. 926 — Tel. 2398

Concluido el acto escolar los visitantes fueron obsequiados con un suculento almuerzo, por la Junta de Educación.

Este corresponsal felicita muy cordialmente al Sr. Visitador don Adán Soto R., a los Sres. Directores y Maestros, por la espléndida organización que lograron imprimir a la gran fiesta escolar.

De Santa Gertrudes de Grecia
Los parroquianos de la Ermita han sido arreglados con espiendidez, por el noble y cristiano vecino don Eoy Solís Ballesteros.

Bendición de una preciosa imagen de la Virgen

Hoy domingo, 10 de Octubre será bendecida una preciosa imagen de Nuestra Señora del Rosario,—a las 8,30 será la bendición, con padrinos y madrinan. A continuación se tendrá la procesión, y la misa cantada, con sermón, a cargo de un padre dominicano.

El Sr. Cura ha engalanado con gran gusto el templo empleando 1800 rosas en el adorno: la instalación eléctrica no puede haber quedado más preciosa.

Corresponsal

LA EPOCA

Vale los Jueves y los Domingos
SUSCRICION MENSUAL: \$ 1.00

Director:
Guillermo Angulo M.

Teléfono 4062
Apartado 1031

OFICINAS: Frente a LA TRIBUNA

Suscríbase a LA EPOCA

caro de Heredia, quien también dirigió su autorizada palabra a los socios de la A. C. congregados en sus primeros ejercicios, tal y como lo desea el Soberano Pontífice; el Papa de la Acción Católica Su Santidad Pío XI; lo desea ardientemente; y si bien es cierto que estas prácticas cuya iniciación no es ni puede ser, el cabal pensamiento pontificio, también lo es que ya se ha dado el primer paso para alcanzar los grandes, los divinos ejercicios espirituales que nos hablan los documentos de la Sede Romana.

Restanos sólo decir, que los ejercicios anunciados para las damas de A. C., celebrados en el Colegio de Nuestra Señora de Sión, tuvieron el mejor fruto, habiendo concurrido, según se nos informa, unas sesenta personas.

El Colegio San Luis Gonzaga a las escuelas de la ciudad de Cartago festejarán el día de la RAZA

Habrás asambleas en las siguientes escuelas: Escuela Esquivel de Varones, Escuela Jesús Jiménez de Niño, Escuela Jesús Jiménez de Varones, Escuela de los Angeles, Escuela Esquivel de Niñas.

El martes 12: una imponente Cabalgata y Gran Desfile de carretas; Gran Match de Foot-Ball en la Plaza Yglesias, dedicado a las Alumnas del Tercer año.

Solemne bendición de una artística imagen de Santa Teresa de Jesús en la Iglesia del Carmen

El viernes próximo es el día de Santa Teresa de Jesús, cuya fiesta se celebra con gran esplendor religioso en la parroquia del Carmen de esta ciudad.

La misa de ese día, será a las 8 horas, con sermón a cargo del Rvdo. Padre don Javier García, Redentorista.

Se nos informa que en tal fecha será bendecida la preciosa imagen de la Santa Doctora Teresa de Jesús, hecha por el afamado escultor don Manuel Zúñiga, para la misma Iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

Centro Arquidiocesano de Acción Católica

El Retiro Espiritual de las Señoritas de Acción Católica se verificará el Jueves 14 de Octubre de la 1 a las 5 de la tarde, en el Colegio de Nra. Sra. de Sión y el próximo Domingo 17 de Octubre tendrá lugar en el Colegio Seminario el Retiro Espiritual de los Jóvenes de Acción Católica a las mismas horas indicadas.

Se invita para estos actos a las Señoritas y Jóvenes de Acción Católica de las Parroquias de San José, Cartago y Heredia.

Juan José Bonilla G.
— Ingeniero —

Ofrece sus servicios para medidas de fincas o baldíos, trazados de caminos, cañerías, deslindes, copias heliográficas y todo trabajo de ingeniería como estudios etc.

Recibe órdenes en San José y Cartago.

Sección Deportiva

A cargo de "Colaborador"

Protestan los Protestantes

Los periódicos locales acaban de dar esa noticia. La impresión que nos causó fué perfectamente nula. Es tal el desprestigio a que han llegado la política inglesa, que nadie hace caso de lo que digan aquellas gentes, ni en Inglaterra ni fuera de ella, ni en el terreno político ni en el terreno religioso. Por eso, la noticia de que «más de mil iglesias protestaron el Domingo pasado contra los bombardeos japoneses en China», fué noticia que leímos con la máxima indiferencia. Lo único que nos extrañó fué que no lo hubieran hecho antes.

¿Qué protestan las iglesias protestantes inglesas? Están en su pleno derecho; para eso son protestantes, para protestar sin razón ninguna. Nosotros, los Católicos, somos los primeros en lamentar esos bombardeos, somos los primeros en lamentar la crueldad con que se desarrolla la guerra chino-japonesa; pero más, muchísimo más lamentamos la crueldad con que Inglaterra está haciendo la guerra a España, a la civilización, al Catolicismo y a Dios.

Pero los protestantes ingleses no tienen ningún derecho para protestar contra las crueldades de otros países; tienen bastante con protestar contra las crueldades de Inglaterra. ¿Qué crueldades son estas? Las siguientes: 1.ª) Mandar centenares de barcos abarrotados de cañones, ametralladoras, y proyectiles de todas clases, sin contar los numerosos aviones, a los rojos de España, para que bombardeen sin compasión y arrasen nuestras ciudades y nuestros pueblos y nuestras industrias y nuestras fábricas y nuestros ferrocarriles y todos nuestros valores materiales y morales, y sobre todo, para que asesinen millares y millares de españoles con más crueldad—¡qué comparación!—que los bombardeos japoneses, sabiendo, como deben saber, que vale más la vida de un

español que todos los súbditos del imperio británico. cuyo cadáver veremos, saturados de gozo, llevar de Oriente a Poniente y colocar debajo de una loza que no podrá levantar todo el poder de los siglos venideros.

2.ª) Hacer intensa campaña de desprestigio contra los Nacionalistas, atribuyendo a éstos todas las crueldades y bestialidades de los rojos, y atribuyendo a los rojos todas las victorias de los Nacionalistas; falsificando y tergiversando todas las noticias de la guerra española, e inventando patrañas y escándalos, semejantes al de Guernica, obra de un periodista inglés que, sabiendo muy bien lo que hacía, calumnió a los Nacionalistas, confundiendo a los rojos con ingleses. Pero es justo y honroso decir que se retractó, horrorizado de su crimen.

3.ª) Pactar con Francia y Rusia para raer a ESPAÑA de la faz de la tierra y acabar con la civilización de Occidente y con el Catolicismo, si esto pudiera ser.

4.ª) Defender y ayudar, con saña y perfidia, a los rojos españoles, cuya fin es, no sólo arrasar las ciudades y pueblos de España, sino algo peor, arrasar de nuestra Patria, y de todo el mundo, el Catolicismo, acabar con la Fe y la Religión y arrojar a Dios de la tierra, si fuera jamás posible.

5.ª) El Gobierno inglés, bajo pretextos humanitarios de sacar niños inocentes de Bilbao y Santander, rompió el bloqueo de esos puertos y metió toda clase de armas y municiones para los enemigos de España y de la Humanidad y enemigos jurados de Dios. No en vano dijo el poeta español: «La gloria, capa del crimen; crimen sin capa, el poder.»

Contra esas crueldades, que habrá de pagar un día, y muy caro, Inglaterra, debían protestar esos protestantes ingleses, y

(PASA a la Página OCHO)

Hereditano venció en basket ball al Orión

el Partido femenino el Minerva triunfo sobre la Gimnástica, y en el de segundas Gimnástica venció al Orión

Los partidos de basket ball que se jugaron anoche en el Frontón Jaime esquivieron muy interesantes, especialmente el de primeras divisiones entre el Hereditano y el Orión. El triunfo fué de los chicos del Hereditano que marcaron cuarenta puntos contra treinta y cinco de los del Orión. Desde el principio los heredianos marcaron la delantera, y jugando al basket ball triunfaron sobre los oriones, que forman un magnífico conjunto. En el partido femenino, el Minerva venció a la Gimnástica por 17 puntos contra diez; el partido no estuvo interesante; en el segundo tiempo la Gimnástica ganó con una jugadora menos. El partido se presentó con el equipo completo y tuvo que salir esa jugadora por foules; el esfuerzo de la Gimnástica fué grande para evitar que subiera el marcador. En el partido de segundas divisiones, la Gimnástica venció al Orión por 23 puntos contra 17. En los tiempos reglamentarios hubo empate a 21 tantos, pero en el tiempo extra el Hereditano obtuvo la victoria.

El partido internacional de hoy en el Estadio, el segundo de la temporada. El Centro Gallego presentará el mismo equipo que presentó al Orión. En cuanto al Cartaginés, la alineación es la siguiente: Calleja; Coto y Polón; Cruz, Madriz y Quesada; Monge, Neco, Cruz, Valerón y Piedra. Como se ve, el Cartaginés se refuerza con tres elementos en su delantera: Neco, Valerón y Piedra. Los futbolistas cubanos presentarse en mejores condiciones pues se han entrenado más y conocen además la cancha. Será uno de los mejores partidos de esta temporada internacional.

El partido preliminar también promete resultar de mucho interés, pues jugarán las primeras divisiones del Unión de Tres Ríos y del Oratorio Ferial, los cuadros que marchan a la cabeza del campeonato de segundas divisiones, siendo primero el Unión y luego el Oratorio. Ambos equipos han tenido destacadas actuaciones en el campeonato, y están calificados como muy buenos por su conjunto y juego de lucimiento. Cuentan con elementos jóvenes

que prometen mucho para el futbollismo nacional.—Y el resultado del partido es de interés para el campeonato en que participan esos cuadros que alinearan a todos sus mejores elementos en vista de la importancia del juego.

El tercer partido de la temporada internacional de futbol contra el Centro Gallego será contra La Libertad, que reforzará con tres elementos de otros cuadros para formar así un muy buen conjunto. El siguiente juego será contra el Hereditano, que llevará como refuerzos a Davila, Goyo Morales y Morena, en su línea delantera, integrando así en la mejor forma su equipo.

La Sociedad Gimnástica Española jugará el doce de octubre en la ciudad de Tres Ríos en uno de los mejores números del programa deportivo que se desarrollará con motivo de la celebración de las tradicionales fiestas de la Pilarica. La Gimnástica jugará contra el equipo de Tres Ríos, que es el que marcha a la cabeza del campeonato nacional de futbol de segundas divisiones.

Cultos religiosos en la Iglesia de la MERCED

Domingo 10 (segundo domingo) Misas: 5, 6, 7.30 cantada y 10 hs. con transmisión por cont. al remoto a la Estación Italia. Reuniones: 2-3 Reunión de Acción Católica de señoras y señoritas de la Parroquia de La Merced.

6 1/4 - 7 1/4 Conferencia de San Vicente de Paul, para socorro de los pobres y los enfermos. 7 p. m. Rosario y Bendición con Pasa a la página ocho

Tienda LA BOLA DE ORO

PUNTARENAS, COSTA RICA

Su Gerente: RAFAEL AJOY

ha resuelto el problema de esta crítica situación beneficiando a su estimable clientela

COMO?

Rebajando los precios sin fijarse en la ganancia, para que sus favorecedores puedan surtir sus necesidades con muy poco DINERO

BOLETIN DE LA EPOCA No. 38

F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

le respondí yo, sofocado de rabia. —¡Oh! Tenéis razón, Carlos de Artieda, sonada ha de ser la venganza que tomemos, y os juro que alguien que yo me sé ha de oír estas últimas palabras antes de su muerte—dijo el conde de Lerín—. Pero vamos adelante. En los Arcos, al menos, encontraréis a Diego Martínez de Meneses, que acababa de tomar posesión a nombre mío... —¡Bien informado estáis, voto a bríos, de lo que pasa, señor condestable!... —Pues qué, ¿También en Los Arcos? —En Los Arcos también. —Mirad que he recibido un pliego sellado con las armas de Diego Martínez de Meneses. —Es claro; Diego Meneses ha caído prisionero, ha sido desarmado y... —¡Conque también esa villa! —Esa villa, como todas; porque el plan ha sido general, tan vasto como el nuestro.

—¡Vaya!... ¡Tiene chiste la ocurrencia de haberme mojado a recaditos y avisos, y mensajerías todo el día!—exclamaba el conde de Lerín con sonrisa venenosa—. Vamos... no puedo quejarme: hanme dado a conocer las firmas de todos los alcaides y gobernadores del Mariscal... autógrafos importantes que tendré presentes toda mi vida. Afortunadamente, el mariscal está en el alcázar... y juntos podremos reinos de... —¿Qué está aquí don Felipe? —Sí, aquí está el mariscal, y voy a darle las gracias por sus donosas ocurrencias. —¿Y casado ya? —No; todavía no—repuso el conde sosegadamente—, y por cierto que me acomoda esta tardanza, pues antes de entregarme la mano de mi hija será preciso que me apresure a contestar a los alcaides cuyos avisos he recibido... —¡Contestármelos vive críspol! De qué modo? —Remitiéndoles la cabeza del

mariscal don Felipe de Navarra. La soberbia fábrica de los ambiciosos proyectos del conde de Lerín acababa de ser demolida; nunca en mejor ocasión pudo nadie decir que había fundado castillos en el aire. Iban llegando desbandados sus guerreros; sin armas unos, aporreados otros, desmedrados todos, clamando venganza y maldiciendo la perfidia del mariscal, nunca más inocente, como sabe el lector, nunca más ajeno a las intrigas que se le atribuían.

Carlos de Artieda tenía razón en asegurar que el plan de los contrarios era tan vasto como el del conde, y que si tiempo no les faltaba, por diligencias y escrúpulos no dejarían de oponerse a que en manos de los beamonteses cayera una almena del mariscal.

Los emisarios de Lerín eran recibidos en todas partes con muestras de sumisión y respeto a las órdenes que traían; pero no bien ponían el pie dentro de la fortaleza, considerábaseles prisioneros. Entonces los alcaides o gobernadores extendían un parte, y tal vez obligaban al jefe beamontés de tenerlo a que también lo firmara, o le cogían la espada, estampando el sello del pomo; y un soldado desconocido llevaba este documento al castillo de

Lerín, reventando el caballo para ganar las albricias del afortunado conde, que en un día recobraba cuanto había perdido en diez años de guerra. Debe decirse en honor de Mosén Pierres de Peralta, que suponían ser autor de semejante industria, que después de algunas horas de encierro dió suelta a los prisioneros, que humildes y cabizbajos, volvieron a los Estados del caudillo beamontés.

Por lo mismo que éste en el hecho de apresurarse a tomar posesión de todas las fortalezas en un día, se mostraba suspicaz, desconfiado y aun contrario al espíritu de los contratos celebrados; por lo mismo que tenía merecida semejante burla, le escoció más que otra alguna. Había caído en la trampa dispuesta por él para sus enemigos.

Entró, sin embargo, tranquilo en el aposento de su hija, con su eterna y casi maquinales sonrisa de mal agüero, buscando, como el zorro de la fábula, el ciervo por cuyas astas se había de encaramar y salir de aquella sima.

Con una sola mirada registró toda la cámara, y de cólera se pusieron blancos sus labios al ver que don Felipe no estaba al lado de la bella desposada. Esto no obstante, preguntó

con voz dulce y sosegada:

—¿Y el mariscal, hijo mía? —El mariscal...—contestó Catalina un tanto consusa—no sé cómo deciros...

—¿Qué ha salido? —Que vendrá luego. —¿Conque se ha partido? —repuso el conde alzando la voz. —Sí, padre mío; pero nada temáis.

—¿Qué te ha dicho que yo puedo temer?

—Es que lo sé todo: acaba de confesármelo.

—¡Acaba de confesártelo!—dijo don Luis, clavando en su hija una mirada penetrante, como la del águila, y siniestra y falsa, como la de la hiena—. ¿Luego hacé poco que ha salido de aquí?

—En este mismo instante.

—¡Bueno, bueno!—exclamó el conde, y se salió del aposento.

Al cabo de algunos minutos volvió con la misma expresión en el rostro; pero sin que en él se advirtiese notable diferencia, parecía más claro, si es posible decirlo así.

—Vamos a ver—dijo anudando la conversación—: ¿Qué te ha confesado tu futuro esposo?

—¡Todo, padre mío, todo!

—¡Todo! Eso es muy vago; todo puede ser una interminable cadena de crímenes, y puede ser una niñería.

—¡Oh!, no hagáis pasar a vues

Héctor Artavia e hijas

invitan a Ud. y familia a la misa de aniversario, que en sufragio del alma de su querida esposa y madre

Mercedes Rojas de Artavia

(a. d. d. g.)

se celebrará el lunes 11 del corriente, a las 8 de la mañana, en la Iglesia del Carmen; y a un viacrucis, a las 11 p. m., en la misma Iglesia.

La asistencia de sus familiares y amigos comprometerá una vez más nuestra gratitud.

San José, Octubre 7 de 1937.

Los Nacionalistas atacan a Asturias y Córdoba

CAPTURADO EL CERRO "430" QUE DOMINA CANGA DE ONIS POR LOS REQUETES

MADRID, 9. UP. — Ambos bandos reanudaron hoy a la guerra aérea, mientras las tropas de infantería y los escuadrones de tanques y carros blindados jugaron un papel secundario en las operaciones en los frentes de Asturias y de Córdoba, en los dos extremos de la península. Los encarnizados combates continúan en ambas partes, mientras en los frentes central y oriental prevalece una calma relativa. Los nacionalistas llevan la iniciativa en ambos frentes, mientras los republicanos están defendiéndose desesperadamente, causándoles enormes bajas a los atacantes. La batalla por las posiciones llaves en el sector de Canga de Onis, en la región oriental de Asturias, está inclinándose en favor de los nacionalistas, después de que las brigadas de requetes escalaron el cerro "430" frente a la ciudad indicada, el que había sido defendido por los milicianos asturianos durante 47 horas consecutivas de combates sin precedencia, y confrontando un enemigo muy superior en números y en su equipo de guerra y aviación.



Por el Tribunal del Centro Arquidiocesano de A. C.

-:- 10 de Octubre de 1937 -:-

CLASE A.—I Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas

(Circuito Urbini)

- Al Compás del Amor
- Astro vaquero, el
- Baños en las nubes
- Boria delatora, la
- Cruz del indio, la
- En el umbral de la muerte
- Galante Defensor, el
- Gusano de Hierro, el
- Héroe del Pueblo
- Ley del más Fuerte, la
- Ley de la Sierra, la
- Llorida del Cielo

- Mano que aprieta, la
- Por su patria y por su dama
- Predilecto, el
- Príncipe y el Mendigo, el
- Rey soldado, el
- Tarzán y su compañera

(Circuito Raventós)

- Cuatro milpas, las
- Misa incógnita
- Retribución merecida
- Una noche de apuros

CLASE A.—II Sección.—Aprobadas para personas mayores

(Circuito Urbini)

- Al caer de la Noche
- Ave María
- Barreiras de Sangre
- Calvario de una niña, el
- Candelabros del emperado, los
- Escuadrilla 37, la
- Dame tu corazón
- Esposa del ganster, la
- Explotadoras de 1937, las
- Legión del terror, la
- Miguel Strogoff
- Parisiense (la)
- Preludio de amor

- Puerto Nuevo
- Tres diablillos, los
- Tres hombres y un caballo
- Un día en las carreras
- Juramento de un médico, el

(Circuito Raventós)

- Darla mi vida
- Mi último amor
- Morena clara
- Una en un millón

CLASE B.—No recomendables por su argumento por la manera cómo es tratado el asunto

- Escuela de secretarias
- Lupolini
- Misterio del Cuarto Negro, el

- Payaso del circo, el
- Rembrandt
- Y ellos... le dieron un arma

Clase C.—PROHIBIDAS

- Fuego otoñal
- Irma la mala

- Madres del mundo
- Tres mosqueteros, los

La muerte del Excmo. Sr...

Viene de la uno

pe en gemidos, caído como está el báculo que por 16 años marcó, como la nubecilla de humo o de fuego, para los israelitas, según fuese de día o de noche, el camino a seguir, el único real: «El que me sigue no anda en tinieblas».

«El Episcopado—dice Santo Tomás— es el estado más perfecto, porque el Obispo no puede contentarse con tender a la perfección, sino que debe tenerla para darla», y aquí vuela nuestra mente hacia aquel celo pastor que dió al gran Obispo desaparecido todas las abnegaciones, revestidas de los mayores sacrificios, y que lo lanzaron, apenas entronizado en su grey, a la evangelización de los pobres.

Aquella su correría apostólica por todo el vasto territorio de su Diócesis, que realizó en 1922, llegando hasta las tierras del Guatuzo y Río Frío, jornada de fe y de amor, que vive en el alma agradecida de sus diocesanos y en las páginas de un voluminoso libro, hechura de uno de sus acompañantes, el Sr. Céspedes Marín, para ejemplo estimulante de los hombres de bien y cooperadores en el sagrado apostolado; aquel su empeño por hacer reinar al Sagrado Corazón de Jesús («REINARÉ EN ALAJUELA», emblema de su escudo) y que en el Obispo es predicación continua del Evangelio, difusión y defensa, a un mismo tiempo de la Verdad y de la Justicia que brotaron, como fuentes de vida eterna del costado de Cristo, para salvación del género humano, envilecido por la culpa original; su recia personalidad, proyectada en luz magnífica a través de tantas, tan valientes, tan apostólicas cartas pastorales, enfocando con una maestría y hondo conocimiento de los hombres y de las cosas, los graves problemas social-religiosos, social-morales de esta hora apocalíptica; su caridad, que fue para el pobre, para el que sufría y lloraba, inválido en el mundo, mesa de bendición; su amor por la buena prensa, porque «sin buena artillería» solía decirnos, estamos perdidos, y lo decía al percatarse de los NULOS recursos humanos de que siempre, en nuestro país, se vio *enriquecida* la pobre prensa católica, y por esto también, porque fue un sincero amigo de nuestra casa, habremos de llorar siempre su muerte; por todo eso y por innumerables cosas más, que no han de ser conocidas en éste siglo, y sólo si en el otro, en el de las supremas remuneraciones, conforme a las obras de cada quien, el varón apostólico vivió toda una santidad, para darla también a los otros, según la sentencia de Santo Tomás.

Cuando ayer en la mañana, la multitud de hinojos, pedía piedad al cielo por el alma de su Pastor, no hacía sino obedecer, a quien sobrecogido por el pensamiento de la muerte, pidió siempre a sus hijos oraciones, sufragios, para cuando llegara la hora de la suprema cuenta. Y es que el integérrimo Obispo de los alajuelenses no temió en vida sino tres cosas: «Los peligros de la Iglesia, el crimen del silencio y el juicio de Dios».

Ahi, en su oficina episcopal, el santo Obispo frente a su mesa escritorio, ostentó como los anacoretas, una calavera, y los allegados bien sabían que el varón virtuoso y sabio, se había mandado a hacer, desde hacía varios años, su ataúd, esa tétrica visión que siempre pone en el alma del mundano un horrible estremecimiento porque la muerte sólo es dulce, cuando la despoja de su forma repugnante, el fulgor suave de la esperanza sobrenatural en Cristo.

Pero no ha habido victoria aquí, sino del amor! Ha muerto el Obispo en plena batalla por la fe. Los pobres, los huérfanos, los humildes, van a sentirse ahora en desolación; pero ya no quedaba al santo y celoso Pastor sino recibir la corona de los Justos, porque había llenado fielmente su misión, porque según el precepto evangélico fué irreprochable, sobrio, prudente, casto, modesto, desinteresado, dulce, dócil y sufrido (I. Tim. III. 23).

LA EPOCA enluta sus páginas por la inesperada muerte del Primer Obispo de la Diócesis de Alajuela, Excmo. Señor Monestel y Zamora, y envía su más sentida condolencia al Excmo. Señor Nuncio Apostólico, al Excmo. Señor Arzobispo, al Venerable Clero, fieles diocesanos y deudos del Gran Obispo desaparecido, que de Dios goce.

Quedó listo el proyec...

(VIENE de la Pág. UNO) que el producto sea el mismo que el que se percibe con el impuesto fijo.

Segun los informes que tenemos, los señores diputados están de acuerdo con la fórmula indicada por la secretaria de hacienda así como con las bases principales del proyecto.

El clamoroso triun...

(VIENE de la página 3.)— Ojalá que la Virgen de los Remedios, a quien tanto él quiere y cuya imagen venerable lo acompaña, nos haga el milagro de que volvamos a oír a González Marín.

CULTOS RELIGIOSOS...

(VIENE de la Página SIETE) — Lunes 11.—5.30 Misa fúnebre (aniversario) por el finado don Jorge Richmond.

7 hs. Misa rezada con dobles por el finado don Ricardo Chacón Ramírez.

8 hs. Misa Solemne en honor de la DIVINA MATERNIDAD DE MARÍA SANTÍSIMA.

Martes 12.—6 hs. Misa por la finada Srta. Engracia Zumbado (P. Bermúdez).

Miércoles 13.—5.30 Misa cantada en honor de San Antonio, por los devotos y los pobres de la Parroquia.

6 hs. Misa rezada (P. Bermúdez), por la finada Srta. Engracia Zumbado.

Jueves 14.—5.30 Misa al Santísimo por la paz de España y del mundo.

Sábado 16.— Misa cantada a N. Señora de Mercedes por los ordenados del Seminario Mayor. RIFAS. (Tercera Orden) 1er y 2o. premio N.º 4 de la serie 3: doña Claudina Fallas de Valverde, de Aserrí.

El N.º 10 de la serie 6ª, pertenece el premio a N. Señora de Mercedes.

Para meditar.—Obra excelsa de caridad, llamó el Romano Pontífice Benedicto XV a la limosna que se hace en favor de las Misiones Católicas. Y bien merece tan alto calificativo, si se considera la situación de tantos valientes misioneros y misioneras que en países infieles expuestos a la hostilidad del paganismo, en extrema pobreza, agobiados por la edad o la enfermedad, olvidados del mundo, habiendo dejado comodidades, a veces brillante porvenir, y los consuelos de la vida de familia y la fragancia de los aires de la patria; y todo, por llevar la luz del Cristianismo y de la civilización a esas almas que yacen sumidas en las tinieblas del error religioso. Son los misioneros y misioneras los heraldos magníficos de la Cruz y de la Gloria de Dios y los exponentes más altos y gloriosos de la Acción Católica y de la fortaleza cristiana en los campos de la Fe; verdaderos mártires, sin efusión de sangre y a veces hasta mártires efectivos.—

El domingo 24 de este mes, las limosnas de las misas serán para las Misiones Católicas y además habrá en el Salón de Catecismo una Velada Misional de niños, a 0.25 la entrada para todo el mundo, con objeto de recoger más limosnas para ese noble fin de las Misiones.

Protestan los Pro...

no contra los japoneses, mientras tengan tanto que purgarse sus propios familiares.

¡Ay de vosotros, que os escandalizáis de ver la paja en el ojo ajeno y no veis las montañas en el vuestro...!

Alvar González